

# LE PETIT ST EYNARD

## CHRIST-ROI, DIEU SERVITEUR

Hors série N° 16 - 21 novembre 2020

### Quelques pistes pour le dimanche de Notre Seigneur Jésus Christ Roi de l'univers

Textes du jour : Ez 34, 11-12.15-17; Ps 22 (23), 1-2ab, 2c-3, 4, 5, 6; 1 Co 15, 20-26.28; Mt 25, 31-46

**« Amen, je vous le dis :  
chaque fois que vous ne l'avez pas fait à l'un de ces plus petits,  
c'est à moi que vous ne l'avez pas fait. » (Mt 25, 45)**

Ce dernier dimanche de l'année liturgique est celui du Christ-Roi. Un roi est souvent intimidant par sa grandeur ; on craint d'être soi-même devant un roi. N'est-ce pas l'attitude que nous avons encore trop souvent en face de Dieu ? Le considérons-nous comme un Dieu distrait et indifférent, qu'il faut supplier dix fois avant d'attirer son attention ? L'imaginons-nous sur un trône, voulant être servi, honoré, encensé et redouté, distribuant des grâces comme on distribuerait des bonbons ?

Heureusement pourtant, notre Dieu est bien différent de cette caricature ! Il n'est pas venu à notre rencontre pour recevoir des hommages et pour être servi par des valets, voire des courtisans, mais bien pour se mettre lui-même à notre service.

Est-ce si original que de "servir" ? Tout le monde a ce mot-là à la bouche. L'autorité-service est devenu un concept que l'on retrouve dans les discours de tous les dictateurs d'aujourd'hui. La publicité s'en est emparé et le monde de la consommation ne cherche évidemment qu'à nous (as)-servir. Comment croire à un désintéressement si hautement proclamé d'une société par ailleurs orientée vers le profit et l'intérêt ?

N'est-ce pas justement l'occasion de redonner son sens au mot "servir" ? Car le service est la règle du Royaume, et celle de tous ceux qui prétendent y participer.

Servir, c'est offrir sa vie aux autres ! C'est soigner, donner du pain, visiter les malades et les prisonniers, chercher celui qui est perdu.

Jésus s'est ainsi fait aimant, pauvre, serviable, indulgent, simple et fraternel. Se dire chrétien, son frère, c'est encore aujourd'hui faire vivre autour de nous ces signes du Royaume, au service de la tendresse de Dieu pour les hommes. Faisons comme Lui : servons avec simplicité, fraternité et amour, d'une charité inventive et efficace.

Que cette fête du Christ-Roi soit l'occasion de nous mettre en présence d'un Dieu fait homme, non pas pour dominer mais pour aider. Jésus revendique son titre de Roi uniquement pour l'heure de sa venue en gloire. Mais il vit aujourd'hui dans les pauvres et les petits ; il en est le défenseur.

**En servant les plus pauvres, c'est le Christ Roi que nous servons.**

† P. Aymar Gildas MALELA NGOMA

Prière de consécration à l'Esprit-Saint de Sainte Catherine de Sienne

*Esprit-Saint, venez en mon cœur ;  
attirez-le à vous par votre puissance, mon Dieu,  
et donnez-moi la charité avec la crainte filiale.  
Gardez-moi, ô Amour ineffable, de toute mauvaise pensée,  
réchauffez-moi, enflammez-moi de votre très doux amour,  
et toute peine me semblera légère !  
Mon Père, mon doux Seigneur, assistez-moi dans toutes mes actions !  
Jésus amour, Jésus amour*



**Dimanche 22 novembre - 10 H : messe présidée par Mgr de Kérimel**

Diffusion en direct depuis la basilique Saint Joseph

Par internet sur [www.youtube.com/channel/UCgkdSQW08Sy6GsJtyToRtQQ](http://www.youtube.com/channel/UCgkdSQW08Sy6GsJtyToRtQQ) ou par radio sur RCF

## **"L'heure de présence" : comment offrir à Dieu une heure de sa journée**

Pour que « l'Église fasse l'eucharistie », il faut plusieurs éléments indissociables : la Parole de Dieu (et sa manducation), le pain eucharistique (et ultimement sa consommation), et la communauté rassemblée (ministre et baptisés). Ce sont les divers modes de présence du Christ dans la célébration. (\*)

La célébration ne se résume pas à l'hostie consacrée, elle forme un tout qui traduit une dynamique, qui raconte une histoire dans laquelle l'assemblée est partie prenante. Evidemment, dans la messe télévisée, c'est le rassemblement qui fait surtout défaut.

L'Equipe paroissiale souhaite initier une démarche commune de prière sur la paroisse qui faute de rassemblement se ferait sous forme de chaîne.

Il s'agit de choisir une heure de sa vie et de l'offrir à Dieu en vivant intensément tout ce que nous sommes en train de faire : à l'école, au travail, qu'on soit en train de lire, préparer un repas, faire des courses, voyager, étudier, s'occuper des enfants, de rendre un service en paroisse, prier... Elle suppose de ne rien changer à nos occupations quotidiennes sinon leur orientation profonde et la disposition du cœur pour être plus présent à Dieu pendant l'heure choisie...

Pratiquement :

- pour commencer, cette heure se fera le jeudi entre 7h et 21h
- on s'inscrit (prénom) sur un créneau d'une heure par internet (voir mail ou site) ou en téléphonant au secrétariat
- pas de limitation d'inscrits sur une heure, mais on essaie de ne pas laisser d'heure vide
- on commence l'heure par une courte prière d'offrande et on la conclut par une action de grâce (voir feuille d'accompagnement)
- l'inscription permet de prier avec ceux qui ont choisi le même créneau et en lien avec les précédents et les suivants
- éventuellement, cette « chaîne » pourra être étendue à d'autres jours et pourquoi pas, au-delà du confinement.

(\*) Sylvain BRISON, "L'imagination de l'Église au défi du confinement", Prêtres diocésains1561 (2020), p.203-217  
[https://www.sylvainbrison.fr/wp-content/uploads/2020/11/Limagination\\_de\\_lEglise\\_au\\_defi\\_du\\_confi.pdf](https://www.sylvainbrison.fr/wp-content/uploads/2020/11/Limagination_de_lEglise_au_defi_du_confi.pdf)

*Equipe paroissiale*

## **Prière universelle**

- Seigneur, fais que nous sachions embellir ton Eglise : veiller pour demander pardon..., pour pardonner..., pour rassembler..., et ainsi Te glorifier.
- Seigneur, Roi de l'univers, mais aussi Berger compatissant, viens au secours de notre monde blessé de toutes parts. Fais que chacun, dans son domaine de responsabilité, sache prendre les bonnes décisions afin que notre monde devienne plus solidaire dans les épreuves.
- « Voici que moi-même, je m'occuperai de mes brebis, et je veillerai sur elles », nous dit le Seigneur par la bouche du prophète Ezéchiel. Donne à chacun de nous la volonté de venir en aide aux personnes en difficulté, surtout dans cette nouvelle période de confinement, afin de leur apporter soutien et réconfort.
- L'évangile nous révèle que le règne de Dieu se développe déjà aujourd'hui, chaque fois que nous manifestons des gestes de solidarité ; Seigneur, fais que nous soyons attentionnés envers les personnes de notre communauté, et spécialement celles qui en ont le plus besoin du fait de leur isolement.
- Malgré les circonstances et les contraintes, le parcours Alpha se poursuit en ce week-end consacré à l'Esprit Saint. Nous te prions Seigneur pour que, malgré tout, les participants soient comblés de tes bienfaits.

## **Collecte pour les bébés du cœur**

**300 bébés à Grenoble sont dans le besoin.**

Pour les aider, les jeunes de l'aumônerie organisent une collecte de produits de toilette, habits, tétines, biberons...

Déposez vos dons dans les chapelles de ND du Rosaire ou ND Plaine Fleurie ou au secrétariat s'il est ouvert, pendant toute la période de l'Avent.



## **Zoom paroissial samedi 21 novembre**

Rendez-vous samedi de 18h30 à 19h15 pour un zoom préparé par les enfants du catéchisme.

ID de réunion : 830 7466 8056 et code secret : 012345  
ou lien sur le site



## **Nos peines**

Charles SCAPPUCCI, Marie CHAN, André IZYLOW, Suzanne ZORMIDI

Portons dans la prière nos frères et soeurs défunts qui nous ont quittés cette semaine.

Le bureau du secrétariat est fermé mais reste joignable  
par mail : [stmatthieu@diocese38.fr](mailto:stmatthieu@diocese38.fr) ou téléphone au 04 76 90 50 66 (aux heures du secrétariat)

**Vous trouverez les lectures du jour et informations de la semaine sur le site paroissial**  
[www.diocese-grenoble-vienne.fr/stmatthieueynard.html](http://www.diocese-grenoble-vienne.fr/stmatthieueynard.html)